

# Notas *El Trabajo* 48

LUNES 1 DE ABRIL DE 2024

## NEGOCIACIÓN NACIONAL AMLO-CNTE

### LÓPEZ OBRADOR: "SIN RESPUESTAS PUNTUALES"

### CNTE: "LLAMADO AL PARO NACIONAL DEL 15 DE ABRIL CON MIRAS YA DE UN ESTALLAMIENTO DEL PARO INDEFINIDO...".

El 1 de abril se reanudó la mesa nacional de negociación entre el presidente López Obrador y la Comisión Nacional Única de Negociación de la CNTE (CNUN).

Los representantes de la Coordinadora presentaron las demandas nacionales, entre las principales: a) Abrogación de la reforma educativa; b) Estabilidad en el empleo y reinstalación de los despedidos; c) Aumento salarial del 100% directo al salario; d) Abrogación de la Ley del Issste de 2007 y retorno al sistema solidario sin umas ni afores; e) Alto al asesinato de estudiantes de normales rurales y reinstalación de la mesa entre el Comité de Padres de Ayotzinapa y el gobierno federal.

De parte de la CNTE la presentación de estas demandas fue un acto significativo. Son las demandas nacionales las que permiten atraer a los trabajadores de la educación de todo el país. Hay que pugnar por mantener estas exigencias nacionales como lo esencial de cualquier negociación con el gobierno federal y con base en ellas combatir por la ampliación del movimiento a todo el país.

#### LAS NO RESPUESTAS

En cuanto a la demanda de abrogación de la "reforma educativa", en particular de la excepción laboral que desde mayo de 2019 se impone al magisterio de educación básica al negar la bilateralidad en materia de admisión,

escalafón y reconocimiento, López Obrador se refirió al antecedente de esa legislación impuesta por el gobierno de Peña Nieto y la llamó: "una exageración, de corte derechista, de carga ideológica autoritaria, conservadora, excesiva, innecesaria, con saña". A pesar de esos calificativos, se dedicó a elogiar su propia reforma que mantiene lo esencial de la del gobierno anterior!

En cuanto a la demanda de aumento salarial, declaró: "es difícil, no tenemos presupuesto". En este punto, prácticamente, se dedicó a ensalzar la Iniciativa de ley que presentó el 5 de febrero en materia de salario mínimo para trabajadores de la salud y de la educación y dijo: "Ningún maestro va a ganar menos de lo que gana la media del Seguro Social".

La respuesta es que esa referencia no se mantiene en su iniciativa, por lo tanto, es falso que a lo largo del tiempo estos trabajadores ganarán un salario equivalente al salario medio de los trabajadores afiliados al IMSS; segundo, que esa cantidad no existe como ingreso disponible dado que es antes de impuestos y otras deducciones,



y tercero, que ese salario solo equivale a 1.3 veces el salario mínimo en la mayoría del país y a 89% del prevaleciente en la frontera norte.

Finalmente, en este punto se le recordó que el magisterio de base

marchó masivamente en Ciudad de México el 5 de diciembre y el 26 de enero con la consigna de: “¡Aumento salarial o paro nacional!”.

En cuanto a la demanda de abrogación de la reforma de 2007 en materia de pensiones y de la UMA, declaró: “Estoy consciente de que ustedes quieren la abrogación de la reforma de 2007”. Añadió: “Podríamos ver la ley de Calderón que a lo mejor sí podríamos”.

Sin embargo, de manera tajante dijo: “no quiero dejar un compromiso económico, sería demagógico de mi parte”.

La secretaria de Gobernación fue lapidaria en este punto: La abrogación de la ley del Issste “no es posible”. “Solo vamos a explicarles el contenido de la iniciativa de ley” (del 5 de febrero pasado).

Una vez, que no dio respuesta positiva a los asuntos más difíciles, el presidente expresó: “En lo que sí podemos avanzar es en el respeto absoluto”. (i).

Añadió que también era posible avanzar en las demandas de justicia (reinstalación de los 171 despedidos, justicia para Ayotzinapa, etc.). Lógicamente, habrá que luchar porque esto se cumpla.

Finalmente, el presidente se comprometió con escribir una respuesta a las demandas: “Yo les doy un escrito el 15 de abril”, dijo.

### **RESPUESTA DE LA CNTE: “LLEGUEMOS A UN PARO NACIONAL UNITARIO”**

La respuesta de la CNTE se dio por voz de Yenni Araceli Pérez Martínez, secretaria general de la sección 22:

“No hay respuestas puntuales a nuestras demandas centrales (...).

(...) Nos mencionó que el pueblo lo respalda, que incluso que, si le preguntamos a los maestros y a las maestras, estamos de acuerdo con lo que ha hecho en su gestión. Pregunto a ustedes, ¿estamos de acuerdo y conformes con el trato que se ha dado al magisterio? (¡No!, responden trabajadoras y trabajadores) (...).

El 15 de abril quedó el compromiso puntual que el presidente estaría dando un documento por escrito, en donde estaría fijando los compromisos respecto a las demandas centrales (...).

Compañeros, (...) hay que revisar ya, e impulsar una jornada de lucha nacional unitaria de la CNTE. Compañeros, si actuamos por separado no vamos a lograr nuestras conquistas, por ello, el llamado, compañeros, fraterno, para todos los compañeros de base, para todos los contingentes de la CNTE, lleguemos a un paro nacional unitario de la CNTE.

Recordemos aquellas luchas que implementaron los maestros jubilados y que tienen esperanza de que hoy tengan una pensión justa respecto a los salarios mínimos y no en umas.

Compañeros, el llamado entonces, al paro nacional del 15 de abril con miras ya de un estallamiento del paro indefinido de la Coordinadora ...”.

Sin duda, el llamado de la secretaria general es un punto de apoyo para luchar en el magisterio nacional por la unidad que desde la huelga de 2016 no ha logrado cuajar por intereses regionales o de grupos. Además, es necesario considerar que a diferencia de 2018-2020, ahora hay una base movilizadora significativa que puede ampliarse.



La lucha por la unidad tiene como condición no recaer en peticiones por grupo o sección. Es necesario tomar en cuenta que los problemas locales solo podrán resolverse significativamente si se resuelven los problemas nacionales.

A la vez, el llamado de la secretaria general de la sección 22 a la unidad requiere ser dirigido a todos los trabajadores del magisterio y más allá, a los sindicatos y organizaciones de trabajadores de los diversos sectores de actividad.

“Gobierne quien gobierne los derechos se defienden”, ciertamente; al mismo tiempo, solo es posible alcanzar solución a las demandas nacionales mediante el combate incesante por la unión de las organizaciones de trabajadores independiente, invitándolos a levantar sus reivindicaciones especialmente en este periodo electoral.

Es necesario pugnar por estas perspectivas en las instancias de las organizaciones.

(HMBrizuela).

## **CAMPAÑA ELECTORAL: Nuevo asesinato**

La campaña electoral que culmina con las elecciones del 2 de junio, está mostrando, junto con otros hechos de naturaleza individual, el proceso de descomposición social que vive el país.

Bertha Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, fue asesinada el 1 de

abril mientras realizaba actividades proselitistas.

La candidata esperaba respuesta del gobierno de Guanajuato a la petición de que se le diera protección. Esta no llegó.

Bertha Gisela Gaytán difundía en las calles de Celaya su planilla y sus objetivos: “*mi primera agenda es la anticorrupción. Para recuperar la paz lo primero es*

*acabar con la corrupción*”.

Guanajuato, gobernado desde 1991 por el PAN, es uno de los estados en donde prima la violencia, en donde las bandas criminales dictan la ley.

El asesinato de la candidata morenista muestra el rechazo de las bandas a cualquier cambio que implique peligros para su campo de pillaje.

# PALESTINA

## Ciudad de México, sábado 30 de marzo: MANIFESTACIÓN DE SOLIDARIDAD EN EL DÍA DE LA TIERRA PALESTINA



**E**l sábado 30 de marzo se efectuó en Ciudad de México, la manifestación como parte de la jornada mundial por el Día de la Tierra Palestina.

La marcha reunió dos contingentes que a pesar de que fueron convocados a actos diferentes con horario distinto, en los hechos se agruparon en una sola acción en la mayor parte del recorrido: de la embajada de Estados Unidos al Antimonumento de los 43. En este punto se separaron, una parte de los participantes se dirigió al Monumento a la Revolución, la otra continuó

su recorrido hacia el Hemisiciclo a Juárez, en donde realizó el mitin que los organizadores habían previsto.

Fue una marcha combativa, alegre, llena de personas jóvenes y de no tan jóvenes que coreaban las mismas consignas:

“¡Desde el río hasta el mar Palestina vencerá!”, “¡Netanyahu asesina, Biden patrocina!”, “¡A romper, a romper relación con Israel!”, “¡No es una guerra, es genocidio!” ...

El contingente del periódico El Trabajo, situado atrás de la gran bandera palestina que abrió la marcha, impulsó las consignas unitarias.

Una cuestión que se plantea es ¿por qué se dividió el contingente en la última parte del recorrido?

El genocidio que sufre el pueblo palestino exige la más amplia movilización, la unidad de todos los grupos políticos y organizaciones sindicales que concuerdan en luchar por el alto a la masacre.

En ese sentido, trabajaremos, tanto en los sindicatos como en las “plataformas” en las que nos encontramos con otros grupos y compañeros.

La movilización debe continuar y debe ser unitaria.

# El Consejo de Seguridad de la ONU llama al alto al fuego. Los bombardeos continúan

## Los hechos del 19 al 25 de marzo

Tomado del periódico Informations Ouvrieres. Órgano del Partido Obrero Independiente, Francia. Núm. 801. Semana del 28 al 3 de abril de 2024.

### MARTES 19 DE MARZO

● El norte de Gaza se enfrenta a la inseguridad alimentaria, a una "hambruna catastrófica", ya que el 70 por ciento de la población se enfrenta a la fase cinco del sistema integrado de clasificación de fases de seguridad alimentaria, según un informe de la ONU. El informe es una "acusación espantosa" de las condiciones de vida en la franja, dijo ayer Antonio Guterres, secretario general de la ONU. "Esta es una catástrofe totalmente provocada por el hombre. Sin embargo, el informe deja claro que es posible detenerla", dijo Guterres.

● Josep Borrell, responsable de política exterior de la Unión Europea (UE) declara: "Se está utilizando el hambre como arma de guerra; Israel está causando la hambruna".

● Soldados israelíes se burlan de la Organización Mundial de la Salud en el hospital indonesio en el campo de refugiados de Jabalia, en el norte de Gaza. Publican fotos de ellos mismos vestidos con ropa médica en el quirófano. Miles de palestinos desplazados, personal médico y heridos fueron obligados a evacuar el nosocomio antes de que las fuerzas israelíes lo atacaran dejándolo fuera de servicio hasta hoy.

● Times, periódico israelí, informa que 300 aviones de carga y 50 barcos estadounidenses han transferido 35,000 toneladas de armas a Israel desde el 7 de octubre.

Oxfam, una ONG, informa que Israel ha negado la entrada de ayuda internacional, incluyendo oxígeno, incubadoras, agua y suministros de saneamiento. Todos esos productos están almacenados en al-Arish, a solo 40 km de la frontera con Gaza.

● Una coalición de 60 representantes religiosos de la ciudad de Nueva York, incluidos representantes de la agrupa-

ción Rabinos por el Alto al Fuego, se reunió el lunes frente a las oficinas del senador Chuck Schumer y de la senadora Kirsten Gillibrand para exigir el alto al fuego permanente en Gaza y el fin del cerco sobre la zona.

### MIÉRCOLES 20 DE MARZO

● Los pocos convoyes de ayuda humanitaria que pueden entrar a la Franja de Gaza son atacados deliberadamente por el ejército israelí.

● El diario francés Le Monde informó que el martes 19 de marzo, varias decenas de voluntarios y funcionarios públicos se reunieron en la carretera de Salah Al-Din para escoltar un convoy de ayuda humanitaria a Jabaliya al norte de la Franja de Gaza.

Sin embargo, fueron blanco de un ataque aéreo que mató a 23 personas en el campamento de Jabaliya. También fue atacado el almacén del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente.

● Según Netanyahu, primer ministro israelí, el puerto temporal construido por Estados Unidos frente a la costa de Gaza para enviar ayuda al enclave sitiado, podría utilizarse para deportar a los palestinos.

● Yediot Aharonot, periódico israelí, del 20 de marzo, informa que la Unidad de Fiscales de las Fuerzas de Defensa Israelíes (FDI) prevé la posibilidad de presentar miles de cargos por crímenes de guerra contra soldados, comandantes y funcionarios israelíes. La Dependencia de Fiscales está contratando a expertos jurídicos y su sección internacional está en proceso de ampliar el número de empleados.

● Una encuesta de la Universidad Hebrea, pedida por la Organización Sionista Mundial (OSM), afirma que el 80 por ciento de los israelíes que viven fuera del país declaran que no tienen



intención de regresar a Israel.

En los primeros meses después del 7 de octubre, casi medio millón de israelíes abandonaron los territorios ocupados. Además, el país vive una caída masiva del número de judíos que emigran a Israel. Incluso, antes de que comenzara el genocidio israelí en Gaza, el número de israelíes que solicitaban pasaportes extranjeros se disparó debido al descontento general por el plan de reforma judicial de Netanyahu.

● Canadá anuncia que detendrá las entregas de armas a Israel.

● El primer ministro irlandés, declara frente a Biden (que se enorgullece de su origen y herencia irlandesa): "Vemos nuestra historia a través de los ojos de los palestinos, una historia de desplazamiento, privación, negación de la identidad nacional, migración forzada, discriminación y hambre".



Manifestación en la ciudad francesa de Lyon. FOTO: IO

## JUEVES 21 DE MARZO

● En Leipzig, Alemania, activistas interrumpen el discurso de Olaf Scholz, canciller alemán, en la Feria del Libro. Protestan por el apoyo del canciller al genocidio israelí en Gaza. Una de las manifestantes le dice: "Señor Scholz, usted no puede hablar de democracia cuando su dinero y sus armas están matando a miles de personas". Añade: "Ustedes son cómplices del genocidio. Soy israelí y les digo que su dinero está financiando el fascismo y el apartheid".

● El 47% de las importaciones de armas de Israel en 2023 provinieron de Alemania. Este país es el segundo mayor exportador de armas a Israel, el primero es Estados Unidos.

## VIERNES 22 DE MARZO

Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, llega a Israel el mismo día en que el gobierno de Netanyahu emprende la mayor confiscación de tierras palestinas en 30 años: 800 hectáreas en el valle del Jordán, en Cisjordania ocupada. Se trata de "un nuevo paso significativo para los asentamientos judíos" en Cisjordania, dijo Bezalel Smotrich, ministro de Finanzas de Netanyahu y figura de la extrema derecha israelí.

## SÁBADO 23 DE MARZO

● Israel Katz, ministro de Relaciones Exteriores israelí, califica a la ONU de "organización antisemita y antisraelí

que alberga y alienta al terrorismo". Las declaraciones se producen después de que Antonio Guterres, secretario general de la ONU, visitara la Franja de Gaza y pidiera un "alto el fuego humanitario inmediato".

● Hoy se celebró una gran marcha en Majd al-Krum, una ciudad al norte del Estado de Israel, para exigir el fin del genocidio en Gaza y la ocupación de Palestina.

## DOMINGO 24 DE MARZO

● 32.226 palestinos han muerto; 74,518 han resultado heridos en el genocidio israelí en Gaza que comenzó el 7 de octubre (Ministerio de Salud de Gaza).

● La Fuerza de Defensa Israelí ordena a miles de soldados que sirvan otros cuatro meses para continuar la guerra.

● El 23 de marzo, Alexandria Ocasio-Cortez, legisladora estadounidense, denuncia el "genocidio" en Palestina en un discurso en la Cámara de Representantes. Exige que el gobierno de Estados Unidos suspenda las transferencias de armas a Israel.

Dice: "Eso se ha ejecutado, en gran parte, con recursos y armas de Estados Unidos. Si se quiere saber lo que es un genocidio hay que abrir los ojos. (...)

[Debemos] cumplir con nuestras obligaciones con el pueblo estadounidense, por lo tanto, es necesario suspender los suministros de armas estadounidenses al gobierno israelí para detener y prevenir más atrocidades. (...) "Ya no

## EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU TARDÓ CINCO MESES...

El 25 de marzo, el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó finalmente una resolución en la que exige "cese al fuego de inmediato". ¡Después de más de cinco meses de matanzas!

EU se abstuvo... El gobierno de Netanyahu se puso furioso y anunció que cancelaba una delegación israelí que debía ir a Washington.

John Kirby, portavoz de la Casa Blanca, declaró: "Parece que la oficina del primer ministro [israelí] está tratando de crear la impresión de una divergencia cuando no es necesario".

Al día siguiente, 26 de marzo, continuaron los ataques aéreos israelíes en Gaza, que mataron a decenas de personas, informó la agencia de noticias, AFP.

podemos eludir nuestras responsabilidades", dijo.

"La presión que ejerce el gobierno de EU para impedir que sus aliados envíen ayuda (a la franja de Gaza) y de ese modo, matar de hambre a un millón de personas, no es involuntaria.

Tenemos la responsabilidad de demostrar el valor de la democracia, consagrada en el respeto a la sociedad civil, al estado de derecho y al compromiso con los derechos humanos y civiles.

Al día siguiente, Joe Biden promulgó una ley para financiar al gobierno estadounidense hasta fines de septiembre, aprobado unas horas antes por el Congreso. La nueva ley prohíbe que Estados Unidos financie directamente a UNRWA, agencia de la ONU para los refugiados palestinos, hasta marzo de 2025.



Mitin en Mexicali, Baja California. 30 de marzo de 2024.

Canal de what app

¡¡invitamos a suscribirse!

Info. del canal



## CINE: La Zona de Interés, de Jonathan Glazer

### Por Benny Malapa

Zona de Interés es la adaptación de la novela del mismo nombre (2014) del escritor inglés Martin Amis, cuyos personajes existieron realmente.

Rudolf Höss (no confundir con Rudolf Hess, una figura de alto rango en el régimen nazi que murió en prisión en 1987) es el principal funcionario del campo de concentración de Birkenau-Auschwitz.

Allí vive con su mujer y sus hijos en una casa con jardín en lo que los propios nazis llaman "la zona de interés". Es decir, los 40 kilómetros cuadrados que bordean el campo. Viven a 200 metros de distancia del muro, pero muy lejos de donde se está erradicando a la población judía de toda Europa y a miles de mujeres, niños y hombres de todas partes.

A lo largo de la película, somos espectadores del grado cero de humanidad: individuos y familias llevan una vida "normal", cerca de un campo de exterminio; Höss discute la construcción de una cámara de gas más eficiente con los industriales que se jactan de sus instalaciones letales.

La esposa de Höss amenaza a una sirvienta que ha cometido un error, con regresarla al campo de concentración, lo que significaría sufrimiento o muerte.

Cuando Höss es trasladado a Hungría para supervisar el transporte y la muerte de 700,000 judíos, su esposa se niega a abandonar su alojamiento para seguirlo porque ha encontrado todo lo que "sueña y necesita".

La película solo alude a la vida cotidiana del nazi y su séquito. El único rastro de la muerte que acecha es un sonido de fondo que nos recuerda constantemente dónde estamos.

Por supuesto, Höss es un oscuro miembro de la burocracia nazi. No tiene pasión ni compasión. Los prisioneros no existen para él. Realiza celosamente su horrible trabajo.

Jonathan Glazer, director de la película, se niega a jugar con las contradicciones del personaje.

Entonces, te preguntarás, ¿para qué sumergirnos en este universo sórdido y escalofriante? Hoy no es 1943-1945.

Pero el carácter de Rudolf Höss, imbuido de la autoridad que le confiere el Estado, tan contento de seguir concienzudamente la política de sus superiores, exacerba en el espectador un malestar que es muy actual, que es como una alarma.

¿A dónde nos llevan estos editorialistas que justifican de manera permanente, la muerte de miles de mujeres, hombres, niños y ancianos en Gaza?

¿Y qué pasa con los oficiales y soldados israelíes que se fotografían a ellos mismos cometiendo atrocidades, matando y volando casas, ambulancias, hospitales, universidades?

¿O esos belicistas que, con el presidente de Francia, abogan por la entrada directa de Francia en la guerra OTAN-Putin, a sabiendas de que ni ellos ni sus hijos lucharán en los campos de batalla donde suelen morir los hijos, y ahora las hijas, del pueblo, mientras ya han perdido la vida más de 200,000 rusos y ucranianos?

La barbarie está ante nosotros. La película nos anima a rechazarla.

Tal vez se piense que queremos ir más lejos que el director, pero ¿no es el destino de cualquier obra de arte dar rienda suelta a la imaginación y a la interpretación de quienes la descubren y analizan?

Por lo demás, Jonathan Glazer, el director, declaró la noche en que recibió en Hollywood el Oscar a la mejor película extranjera: "En este momento, estamos aquí como seres humanos que se niegan a permitir que su judaísmo y el Holocausto sean utilizados para justificar una ocupación que ha causado tanto sufrimiento a tanta gente inocente..."

Esas palabras le han costado críticas virulentas, incluso en su profesión... pero también muchos apoyos.

## ÚNETE A LA CAMPAÑA "LOS TRABAJADORES ANTE LAS ELECCIONES"

**Lucha por la unidad armado con las demandas del trabajo y de los que combaten por tierra, por agua, por democracia y soberanía nacional, por justicia y por fin de la violencia.**

**Invitamos a respaldar con la firma la invitación a la reunión nacional de balance de las elecciones. Ciudad de México. 8 de junio de 2024.**

**eltrabajo@gmail.com**

**MANIFESTACIONES  
EN CIUDAD DE  
MÉXICO "¡ALTO AL  
GENOCIDIO DEL  
PUEBLO  
PALESTINO!"**

**Sábado 6 y sábado  
13 de abril**